

## Université de Lorraine : trois docteurs honoris causa dont deux femmes, pour la première fois



*Michael Backes, Leticia Gonzalez (en haut à droite), Leila Messaoudi - © Université de Lorraine*

Leticia Gonzalez, professeure en chimie théorique à l'Université de Vienne, est devenue la première femme docteur honoris causa de l'Université de Lorraine, le 12/11/2018. Entre octobre et décembre, l'établissement a distingué trois chercheurs, dont deux femmes, de ce titre honorifique.

Outre Leticia Gonzalez, il s'agit de :

- Michael Backes, professeur en informatique à l'Université de la Sarre, directeur fondateur et président du Cisca - Helmholtz i.G à Saarbrücken (Allemagne) ;
- Leila Messaoudi, professeure émérite en sciences du langage à l'Université de Kenitra (Maroc).

### Leticia Gonzalez

- Elle est professeure en chimie théorique à l'Université de Vienne (Autriche).
- Elle travaille en collaboration avec le LPCT (Laboratoire de physique et chimie théoriques, UMR CNRS, Université de Lorraine).

« Mon groupe s'intéresse à simuler numériquement l'évolution temporelle de systèmes moléculaires après qu'ils aient interagi avec la lumière, notamment les radiations solaires. Avec le LPCT, nous avons commencé l'étude de molécules dans des environnements biologiques complexes, telles que les protéines ou l'ADN, afin de déterminer comment la lumière peut influencer les fonctions biologiques.

Cette connaissance nous sera utile pour mieux comprendre les mécanismes complexes à l'œuvre dans notre corps, mais pourra aussi, à l'avenir, nous aider à concevoir des médicaments intelligents activables par la lumière visible », indique-t-elle, le 12/11/2018.

### Michael Backes

Il est professeur en informatique à l'Université de la Sarre et collabore avec le Loria (Laboratoire lorrain de recherche en informatique et ses applications, UMR CNRS, Université de Lorraine et Inria).

Il est directeur fondateur et président du Cisca - Helmholtz i.G à Saarbrücken (Allemagne), qui « s'efforce de réfléchir aux grands défis de la cyber sécurité ».

« Ce centre rassemble la masse critique de chercheurs requis pour une étude complète et systémique des grands défis pressants en cyber sécurité et confidentialité auxquels notre société est confrontée en cet âge du numérique », indique-t-il lors de la conférence donnée à l'occasion de la remise du titre de docteur honoris causa, le 01/10/2018.

## **Leila Messaoudi**

- Elle est professeure émérite en sciences du langage à l'Université de Kenitra (Maroc).
- Elle collabore avec le Crem (Centre de recherche sur les médiations, équipe d'accueil de l'Université de Lorraine).

Devenue docteur honoris causa de l'Université de Lorraine le 10/12/2018, ses projets de recherche concernent :

- « la politique linguistique et éducative au Maroc et au Maghreb en général;
- les technolèctes : du mot au discours ;
- la communication en milieu professionnel;
- la littérature orale (contes et proverbes) ;
- les mots et les femmes : entre stéréotypes et harcèlement;
- la question des genres aussi bien dans son acception sexuée que discursive ».